

MARTÍN PARSELIS

Inclusión a independencia en la sociedad red Tecnología

En todos los tiempos las sociedades han modificado su entorno natural y cultural por intermedio de la construcción de artefactos y sistemas técnicos. Sin embargo, a partir de la segunda mitad del siglo XX, la irrupción de una nueva alianza entre el conocimiento científico y la técnica dio lugar a la emergencia de una tecnología con nuevos y más poderosos alcances (Heidegger, 1994). El ampliado poder de disposición técnica moldea y a su vez es moldeado por la sociedad y su cultura en una relación de imbricación mutua (Feenberg, 2002).

En tanto que el desarrollo tecnológico ocupa un lugar destacado en la consecución del bienestar de los pueblos, preguntarse por los mecanismos que actúan sobre la tecnología toma hoy en día especial relevancia política. En definitiva, si, como sociedad, dependemos en gran medida de la artificialidad que la ingeniería y otras ramas tecnológicas hacen posible ¿De qué manera es posible actuar sobre el diseño de sus producciones?

Un aporte significativo del constructivismo tecnológico, y que puede resultar relevante para este trabajo, es la idea de "flexibilidad interpretativa", precisamente criticada por Quintanilla, pero que abre nuevas posibilidades de análisis al considerar que cada usuario puede contar con una representación mental de los artefactos diferente de los demás.